



¿EL ESTADO UN PELIGRO?



En ese gran libro que es— a pesar de sus equivocaciones, peligrosas y desorientadoras— la «Religión de las masas», tiene Ortega un pasaje bellísimo en el que señala al Estado como uno de los mayores peligros para la civilización. La estatificación de la vida— dice— el intervencionismo del Estado, la absorción de toda espontaneidad social por el Estado; es decir, la anulación de la espontaneidad social por el Estado; es decir, la anulación de la espontaneidad histórica que en definitiva sostiene, nutre y empuja los destinos humanos, todo esto es síntoma de una tendencia que será fatal; la sociedad tendrá que vivir para el Estado; el hombre, para la máquina del Gobierno. Y como a la postre no es sino una máquina cuya existencia y mantenimiento dependen de la vitalidad circundante que la mantenga, el Estado, después de haber chupado el tufano a la sociedad, se quedará héctico, esquelético, muerto con esa muerte herrumbrosa de la máquina, mucho más cadavérica que la del organismo vivo.

Efectivamente, este peligro del «estatismo» tiene una fácil comprobación histórica, y bien está señalarlo. Pero los que en estos momentos agitan ese fantasma contra la Falange, incurren en el sofisma que ya Hegel denunciaba en ciertos pensadores, a saber, que ponen un buen argumento al servicio de una mala causa. Y en este caso la mala causa es acusar de estadista al nacionalsindicalismo. Con mucho mayor acierto, los mejores pensadores del tradicionalismo español han comprendido que el estatismo es consecuencia y propiedad inherente al individualismo político y social, es decir, a aquella doctrina que está justamente en los antipodas de la nacionalsindicalista. El Sr. Minguñón lo explica así: «El individualismo nutre al Estado con todos los jugos, con todas las fuerzas arrebatadas a los organismos sociales. Y hace necesario el absolutismo del Estado para dar alguna cohesión, siquiera sea externa y mecánica, a la suma de individuos que componen la sociedad destruida. Una sociedad individualista se polariza en los dos extremos y, naturalmente, la soberanía gigante del Estado absorbe la abstracta y mentida soberanía del individuo».

Hay pues, estatismo porque hay «individuos» soberanos e insolidarios, y no «hombres» íntegramente unos, orgánicamente solidarios en una tarea común. El individuo es el hombre sólo en cuanto el hombre es el «cualquiera», el cualquiera que vive en masa social, pero hace valer en ella y aún contra ella una suma de derechos, pretensiones e intereses. El individuo del individualismo no encarna una verdadera «individualidad», que es lo más universal, como decía Unamuno, sino lo «particular», que es lo incompatible con toda universalidad. El individuo del individualismo es el miembro del rebaño que anda suelto todo el día y al fin tiene que someterse a los gritos del pastor. Es un hecho comprobado que los pueblos más individualistas son los más rebañados y ahí está el ejemplo de los norteamericanos; por eso son también aquellos que más fácilmente pueden caer en el estatismo. Para la sociología actual es evidente que los supuestos de la «planificación» han sido creados por la auto descomposición de la sociedad liberal.

Luis LEGAZ

Se arroja a los rojos de sus últimas posiciones en La Serena

Sufren un durísimo castigo en la sierra de Argallien y el Castillo del mismo nombre

Un intento de ataque rechazado en el sector del Alfambra

En los demás frentes sin novedades dignas de mención

Extracto de la Crónica del Tebib Arrumi

Una fuerte turbonada de viento y nieve en Aragón

Bombardeo de la línea del Alfambra por nuestra aviación

La hostilidad del pueblo catalán al "gobierno"

(De nuestro servicio de Radio)

Comienza el cronista su información dando noticia de haberse desatado en el frente de Aragón una fuerte turbonada de agua, nieve y viento, pero que según vaticinan los naturales del país, por su misma impetuosidad, estos temporales suelen durar poco. No obstante— dice el cronista— el día no ha carecido de su nota de guerra emocional que ha sido dada por nuestra aviación. Desde las primeras horas de la mañana una brava escuadrilla de bombardeo sin escolta de cazas voló muy bajo sobre la línea de Alfambra, principalmente en la orilla izquierda del río, desde donde los rojos hicieron un fuego antiaéreo espectacular pero muy poco certero; sólo uno de nuestros aparatos resultó con un larguero roto sucediéndose unos momentos de angustia cuando el avión luchando con el vendaval hacía verdaderos prodigios aéreos para no caer en las trincheras rojas.

No fué así y tanto éste como los demás aviones regresaron todos sin novedad a su base después de causar una gran mortandad en el enemigo.

Fuera de eso hubo algunos tiroteos y constituyó una nota esencial de la actividad guerrera en el día, la llegada por el sector de Orrio de familias procedentes de la zona roja, los cuales, hacen interesantes declaraciones de que desde hace cuatro días en el campo enemigo, suscitándose frecuentes tiroteos entre las unidades marxistas debidos a la rivalidad existente entre los sindicalistas y anarquistas y las brigadas internacionales que además quieren independizarse a tiro limpio del Gobierno de Barcelona. Un médico pasado, que ayer por la mañana estaba en Barcelona, ha declarado como testigo presencial de una manifestación celebrada por las Ramblas y la Plaza de Cataluña a los gritos de «¡no queremos Gobierno!», «¡que se vaya Prieto al frente!» y no queremos morir aplastados por los bombardeos! La manifestación fué disuelta por los guardias de Asalto hasta con fuego de ametralladora.

En general, el pueblo catalán está rabioso y muestra su creciente hostilidad al «Gobierno» que ha decidido, en vista de ello, colocar sus ministros en ciudades cercanas a la frontera.



El incremento de la marina alemana señalase cada día más potente y decisivo

La Exposición italiana de 1940

Roma.—El Duce ha recibido en audiencia especial al comisario de la Exposición Universal que se celebrará en Roma en 1940.

Vió los proyectos presentados por arquitectos italianos para la construcción de los palacios imperial y distintas producciones nacionales.

El Duce aprobó los proyectos presentados y encomió a sus autores.



El Rey de Inglaterra que ha aplazado su coronación como Emperador de la India ante la delicada situación mundial

Parte oficial de Guerra

En el sector de La Serena nuestras tropas además de ocupar las posiciones que se hicieron constar en el parte de ayer, arrojaron al enemigo, en las últimas horas de la tarde, de todas las que le quedaban en la Sierra de Argallien incluso del castillo del mismo nombre y el puerto de Vernuela. La resistencia que opusieron las fuerzas rojas dió lugar a que sufrieran durísimo castigo y que tuvieran elevadísima bajas y gran número de muertos.

En el sector del Alfambra se rechazó un intento de ataque enemigo a nuestras posiciones siendo perseguido y cogiéndose algunas armas automáticas, fusiles y más de 20 prisioneros.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Salamanca 13 de febrero de 1938. — II Año Triunfal.

El ministro de Agricultura soluciona los problemas del maíz y repoblación forestal

La solución de este problema será similar a la del trigo

Burgos.—El ministro de Agricultura, camarada Fernández Cuesta, recibió en el día de hoy las visitas de una representación de los Ganaderos, una Comisión de ingenieros agrónomos, jefe nacional del S.E.U. consejero nacional camarada Dionisio Ridruejo, jefe de los Servicios Nacionales de Arquitectura, don Pedro Muguruza, secretario nacional de Auxilio Social, conde de Ruiseñada.

A las seis de la tarde, el ministro saludó a los periodistas manifestán-

doles que por sus muchas ocupaciones, el subsecretario les hablaría de las cuestiones del Departamento. Momentos después, el camarada Dionisio Martín hizo a los informadores las siguientes manifestaciones.

«Probablemente, al próximo Consejo de ministros, el de Agricultura llevará un proyecto para intensificar el cultivo del maíz.

La solución que se ha de dar a este problema es similar a la que se dió ya al del trigo. Se utilizará idéntico instrumento: el Servicio Nacional del Trigo. Conforme ha ido pasando el tiempo este Servicio se ha ido perfeccionando, y hoy tiene ya una capacidad suficiente para hacerse cargo de otros nuevos problemas. Y esto no quiere decir que vayan a desembocar en ese instrumento que es el Servicio Nacional del Trigo, todos los problemas que se planteen en el orden agrícola, sino que por él se solucionarán hasta que se creen nuevos organismos. Se pretende en él, no hacer una labor puramente técnica y administrativa solamente para el Ministerio de orden interno, sino todo lo contrario: que el Ministerio, la Subsecretaría y los Servicios técnicos se utilicen para prestar el sabido servicio al campo que es en definitiva para lo que ha servido el Ministerio de Agricultura.

El Subsecretario se refirió finalmente al interesante proyecto de repoblación forestal, al que el ministro tiene enorme interés en darle un gran impulso.

Dijo que se van a utilizar todas las plantas existentes en viveros del Estado, que servirán para una intensa repoblación, para la que siguiendo las palabras de Onésimo Redondo «movilizaremos las juventudes de Falange, imponiendo la obligación de trabajar en tan importante servicio.»

A propósito de Van Zeeland y de la S. de N.

Comunidad y colaboración

Se busca una colaboración entre naciones como antes se buscaba, y todavía se busca en los países, liberales, un «gobierno de coalición» una «unión sagrada».

Todo derecho de gentes supone una categoría de pueblos formados como estados y unidos entre sí por una cierta comunidad, por vínculos de tipo variable pero de innegada permanencia.

Desde que se crea la S. de N. el derecho de gentes se recuesta en el lecho mortuario. A la idea, a la norma, — con un sabor de pan y de vino, de fatiga y de fervor, de oración y de trabajo —, sucede la técnica, el procedimiento, «rappports», libros, revistas...

Ciertos señores orondos que no han llegado a ver nunca con exactitud porque nunca han sabido guiarse por criterios, se han alarmado cuando la actitud de los países totalitarios ha dejado a la S. de N. como una liga adocenada.

Ya lo oyen los que acuan a los Estados totalitarios de no querer colaborar. La Unión Soviética inicia regateos valiéndose de una tregua. No tiene propósitos de paz, porque sabe que no cabe colaboración.

Para vivir, este derecho artificial va a buscar la vida en una nación un tanto artificial, y en Viena — apoyada por la finanza de los aliados, en una atmósfera de clérigos y de rabinos, de bonzos y de bailarinas de modesto cabaret.

Por eso no hay colaboración internacional, porque no hay comunidad previa, porque se quiso parar la historia, que es suspender el crecimiento de los pueblos: algo tan antinatural como encerrar a un niño en una cenida jaula de hierro para que no llegue a ser hombre.

Juan BENEYTO (Colaborador nacional)

450 alumnos de aviación roja en Francia

Preparativos de una marcha sobre Méjico

Los Camisas Doradas son dueños de varias ciudades

El General Rodríguez, jefe Nacional Fascista

Nueva York. — Anuncian de Texas que las actividades de los Camisas Doradas tienen más alcance que lo que se creyó en un principio, a juzgar por las informaciones oficiales facilitadas por el general Cervera.

Hoy se sabe que en Matamoros los sublevados dominan completamente la situación y desde algunas otras ciudades se prepara una marcha sobre Méjico (capital). En Ramírez, el general Rodríguez, jefe nacional fascista, después de una violenta lucha con la policía y otras fuerzas armadas, tiene el propósito de regresar a Matamoros sede principal de los Camisas Doradas.

Suscribíos y propágalo LABOR PORTAVOZ DE LA NUEVA ESPAÑA Precio de suscripción 7'50 al año

El programa del Congreso de Ateos, en Londres

Belgas e ingleses se disputan las ponencias

Reunido en Bruselas, los días 15 y 16 de enero del presente año, el Comité Ejecutivo de la Unión mundial de Librepensadores ha determinado el programa del Congreso de Londres de la siguiente manera:

«Local: Conway Hall, Red Lion Square, Londres W. C. I. «Viernes 9 septiembre 1938, a las 11: reunión del Consejo Internacional. (Informe de la Secretaría y de la Tesorería. Estatutos y elecciones). Tardé a las 7: recepción oficial de los delegados y velada recreativa y musical».

«Sábado a las 10.30: apertura del Congreso. Alocución del Presidente de la Unión, Dr. Terwagne. Discusión de la cuestión «La Ciencia y las Iglesias», ponente el Prof. Levy, de la Universidad de Londres, presidente inglés, J. P. Gilmour, de la Rationalist Press Association. Por la tarde, a 23.30: «La Juventud y las escuelas y el Librepensamiento», ponente: Ren, Strivay (belga); comunicación en inglés por H. J. Wells, presidente inglés: H. J. Blackjam. A las 7, en una gran sala: «La lucha por la Paz y la Libertad»: presidente inglés: el Prof. Laski, de la Universidad de Londres; ponentes: el Prof. Hogden, de la Universidad de Aberdeen y J. B. S. Haldane; un ponente de la URSS; un ponente de Checoslovaquia.

«Domingo 11 septiembre: por la mañana a las 10.30: «La Realidad de una Moral laica»; presidente inglés: Lord Shell; ponentes: J. P. Gilmour, Chapman Cohen, un profesor de Praga. Tarde a las 14.30: ponentes nacionales (China, Africa del Sur, Africa Occidental, Bélgica, Francia, URSS); presidente inglés: A. D. H. Smith. Tarde a las 7, en un teatro: «La amenaza del Vaticano»; un presidente inglés; ponentes Joseph McCabe, Chapman Cohen, Lorulot (Francia), URSS.

«Lunes 12 septiembre: mañana a las 10.30: ponentes nacionales; resoluciones. Presidente: Dr. M. Terwagne. Clausura del Congreso».

Enfermos del estómago PROBAD GASTRILINA

Venta en Farmacias

Expediciones cuantiosas de armas pasan la frontera

15.000 voluntarios belgas luchan con los marxistas

París. — Se conocen nuevos documentos que expresan el desarrollo de la intervención francesa en favor de la España roja. Por lo pronto, se sabe que hay cuatrocientos cincuenta alumnos de Aviación realizando prácticas en los aeródromos de Archachón y Montpellier. Los últimos días han pasado por la frontera gran número de armas y municiones.

«El material bélico que ha cruzado estos días por Narbona es muy considerable.

Bruselas. — Se calcula que el número de voluntarios belgas que luchan en favor de los rojos de España oscila entre diez mil y quince mil. Algunos millares han muerto en las batallas o han sido fusilados.

«El periódico «Metropol» pide que el Gobierno belga de a la publicidad una nota documentando estos extremos. Dice el mencionado periódico que la divulgación de la verdad servirá para que cese el apoyo de Bélgica a la zona roja.

Relaciones polaco-húngaras

Actividad de la nueva organización juvenil polaca

Varsovia. — El ministro de Relaciones Exteriores de Hungría y el coronel Beck, han llegado procedentes de Bielivska.

Hoy proseguirán las conversaciones que iniciaron en dicha localidad, el día de ayer.

El ministro polaco ha invitado a almorzar a Kanya en el ministerio de Relaciones Exteriores.

No está anunciada ninguna ceremonia oficial para hoy.

La nueva organización juvenil dirigida por el Estado bajo el nombre de Servicio de Juventud, ha celebrado sus primeras concentraciones. La unión es dirigida por el comandante de Estado Mayor Galinat. Este pretende que se unan a la nueva organización los distintos grupos locales o provinciales y que esta unión se fomente mediante el trabajo en común de la vida de camaradería. Con este motivo el general Skvarczynski, ha pronunciado un discurso de exaltación de las fuerzas juveniles a las que ha recordado la obra del pasado y la antigua lucha de Polonia.

¡FALANGISTA! ¡LABRADOR! ¡SORIANO! Tu periódico LABOR Organó oficial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Suscríbete y propágalo

Por la Patria, el Pan y la Justicia

Hombre faústico y hombre leviathánico

Spengler dibujó como nadie el tipo del hombre faústico como símbolo del moderno europeo. Fausto, en la obra de Goethe y en la de sus antecesores, es el hombre que busca el conocer los secretos del mundo y de la vida. Enriquezca sus saberes como lo ha hecho Europa durante los últimos siglos. Domina el mar, la tierra y el aire. Pero quiere algo más. Rejuvenecerse, es decir, conocer el secreto de la vida. Ahí fracasan sus reitoras y sus métodos. La vida viene de otra zona, que él no ha podido ni puede vislumbrar. Pero, a pesar de ello, quiere poseer a toda costa el secreto de la vida. No importa el precio. Aparece Memistófelas y se lo ofrece. No es un adarme lo que pide: el alma, Fausto cede.

Esto ha hecho el hombre europeo. Cada vez quiere saber más y gozar más. Nada debe permanecer oscuro a su mirada ni insensible a su goce táctil. No importa que así se destruya toda base moral y religiosa. El no necesita de ello. En esta vorágine creciente de gozar y poseer ha vivido muchas decenas de años. Pero ahora está al fin. Fausto se siente cansado, hastiado. Spengler dice que el Occidente ha decaído. Pero el occidente somos también nosotros y otros. Y para nosotros Fausto está en un punto de contrición. Es posible salvarlo, porque en fin de cuentas, lo que alienta en Fausto es ansia de infinito. Tiene sed de eternidad y ahora sabe que estas no están en su mano. Es posible, pues, la salvación. A eso va este rincón de la cultura occidental que se llama España.

Pero hay otro haz de la cultura occidental que no es faústico y que yo propondría llamar leviathánico. Es un hombre degradado, a ras de tierra que jamás ha oído el rumor de lo heroico. Que desconoce el infinito, que solo sabe de oro y algodones.

En 1650 publica Tomás Hobbes su libro «Leviathan of the matter, form and authority of governments». Allí sostiene doctrinas que a nosotros nos ha parecido siempre extrañas. No hay más religión que aquello que al Estado conviene que la gente crea. Lo demás es superchería y debe perseguirse. No hay más moral que la utilidad propia. Si se hace el bien a un semejante es porque, en definitiva, nos conviene. No queda en el mundo un resquicio para el espíritu, la generosidad, el honor o la fe.

En 1933 los socialistas españoles publican una revista que quiere tener empaque doctrinal y que se llama Leviathan. Es toda una trayectoria desde Hobbes a la revolución roja de Julio de 1936. Marx, Bakunin, Lenin, etc., son simples episodios.

Lo fundamental es que en 1650 se escribe un libro que destruye todo Estado como entidad con fines morales. Y que desde entonces acá ha habido una isla en el confin de Occidente que ha vivido prácticamente de esa doctrina. La exportó una vez a Francia. Se produjo la revolución francesa y se estableció de un modo definitivo en el continente. Como una hidra de cien cabezas, ha renacido en todas las latitudes y en todas las formas. Revolución espartaguista en Alemania, revolución comunista en Rusia, octubre y julio españoles. Todas están en la misma línea.

Es el hombre leviathánico unas veces victoriano y otras marxista. Ahora está como el faústico, agotado. El mundo ha descubierto su enemigo. Y lucha contra él. El hombre faústico se salvará porque tiene sed de infinito. El hombre leviathánico, perecerá al fin y sus entrañas de oro purulento cesarán de destilar veneno sobre el mundo. El Occidente se salvará. Lo promete España.

Juan Pablo MARCO

Colaborador Nacional.

Servicio Nacional del Trigo

Banco Español de Crédito - SORIA

Agencias en AGREDA, BURGO DE OSMIA Y SIGÜENZA

Este Banco está concertado con el Servicio Nacional de Trigo y realiza en todas sus Sucursales y Agencias las operaciones bancarias con labradoreas, almacenistas y fabricantes de harinas

Pagos de contratos y descuentos de talones. Entregas y abonos para el Servicio Nacional del Trigo

